

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :-: Número 71
Sábado 13 de enero de 1934

NECESIDADES

Frente Único

La necesidad del frente único obrero es bien patente para el triunfo de nuestros ideales. Sin él puede peligrar la realización de la Revolución y tal vez facilitar el triunfo del fascismo, como ya ha ocurrido en Alemania.

Para obviar tal peligro, nosotros, los socialistas, estamos decididos a olvidar todos los agravios que nos han sido inferidos por los comunistas y demás trabajadores que no militan en las filas del Partido Socialista y estén decididos con seriedad y conciencia a luchar por el establecimiento de la dictadura proletaria para la implantación íntegra del Socialismo. No ocurre igual en los comunistas, que no han rectificado su actuación, realizando en vísperas de una inteligencia entre los partidos camnista y socialista, la misma campaña antisocialista que los ha distinguido en épocas anteriores. Continúan la misma actuación que los comunistas alemanes siguieron con respecto a la Socialdemocracia, por lo que, si a ésta le cabe una gran parte de culpa por lo ocurrido en Alemania, no es menor la que hay que anotar en el haber anual de aquéllos que no se preocuparon de otra cosa que de vilipendiar—con razón o sin ella—a los socialistas alemanes, de lo que se aprovecharon las huestes que a Hitler seguían.

No es éste, compañeros comunistas, el camino a seguir.

No hay que continuar imputando a los dirigentes del Partido Socialista lo que no es cierto, máxime teniendo en cuenta que es bien notorio que cierto ex conde muy influyente en la fenecida monarquía ha sufragado los gastos de presentación de candidato en las últimas elecciones de diputado a Cortes a un significado representante obrero como militante en nuestro Partido. Lo sabemos y no hacemos bandera de ello, para no aumentar las diferencias que hay entre nuestros respectivos partidos de clase, al contrario que vosotros, que parece que no teneis otra misión que propagar por todos los medios de difusión a vuestro alcance, lo que imputais y no existe a nuestros dirigentes, escogidos libremente por nosotros.

La Internacional Comunista

publicó un manifiesto en contestación al que en demanda de unidad de lucha publicó el 22 de febrero de 1933, en el cual se decía que el desarrollo del fascismo era debido a la actuación de los jefes socialistas, que habían roto sistemáticamente el frente único de las masas obreras, pero a continuación decía:

«No obstante, frente al fascismo, que efectúa su agresión contra la clase obrera en Alemania, que desarrolla toda la fuerza de la reacción mundial, el Comité ejecutivo de la Internacional Comunista llama a todos los partidos comunistas para que traten, una vez más, de establecer el frente único de lucha con las masas de obreros socialistas, por intermedio de los partidos».

Más abajo se establecen dos condiciones de acción común con los partidos socialistas. La primera es que socialistas y comunistas organicen y realicen la respuesta a los ataques del fascismo y que protesten por medio de mítines, manifestaciones y huelgas contra la reducción de salarios, contra todo ataque de los seguros sociales, etc. Y sigue diciendo «si estas condiciones se adoptan y ponen en práctica, el Comité ejecutivo de la I. C. cree posible recomendar a los partidos comunistas renuncien a los ataques contra las organizaciones socialistas durante la acción común contra la ofensiva del capital y contra el fascismo».

Esa acción que la Internacional Comunista dice en su manifiesto que se debe emprender para lograr la acción común entre los Partidos comunista y socialista, ha sido practicada y superada por el Partido Socialista Español; y si así ha sido y si así es ¿por qué los comunistas españoles no acceden a lo recomendado por su Internacional?

Camaradas comunistas: dejad a un lado vuestra intención de establecer el frente único por abajo y tened una inteligencia con las masas de obreros socialistas por medio, como os dice vuestra Internacional, del Partido Socialista.

SORIA

El que no sabe mentir, calla si no puede afacar con la verdad. El que por ser honrado, estima su honra, no ataca sin motivo la honra de los demás; el que no es honrado, va siempre con furor vesánico contra la honra ajena. Hay labios que sólo saben magnificarse con la expresión constante de la justicia; hay labios envilecidos por los que sólo puede pasar la calumnia.

(Marcelino Domingo).

EVOLUCIONES ALEJANDRINAS

¿Alejandro? Buen cristiano, según propia confesión hecha en pública sesión, muy resuelto y muy ufano.

Médite la reacción, a quien tanto favorece; remóntese al año trece y vea su actuación.

Cuando no tenía dinero y fué un simple periodista era más que socialista: era un lobo para el clero.

Hoy, cargado de billetes, les sonríe a los bonetes y del burgués no abomina; ya no le estorban los ruidos ni se tapa los oídos cuando suena la bocina.

El automóvil no es el artefacto burgués que a Lerroux causaba tedios; es vehículo del mando que escalo don Alejandro sin reparar en los medios.

Con sus juegos malabares, la influencia en los lugares le dió ficticia victoria; pero está mediatizado y aunque gobierna al dictado aún proclama la euforia.

En la plazuela de Oriente dijo un día, sonriente entre sus más allegados:

—¡Todo va bien, compañeros! ¡Estoy entre caballeros! (Caballeros traicionados).

Como ya se presumía, hoy le piden la amnistía para idénticos traidores; y en el seno del Gobierno se vislumbra ya el infierno y le fallan diez señores.

Con crisis en perspectiva, espera la alternativa don Diego, el lugarteniente; y en las actas de Valencia ya le faltó la aquiescencia de Gil Robles y su gente.

Hoy está muy preocupado con las palabras que ha dado, que implican otra traición; los derechistas líderes piden para el clero haberes contra la Constitución.

¡Oh, Lerroux equilibrista! Gente demasiado lista te ha cogido de los pelos; nadie envidiará tu caso, pues te has metido en paso que ¡ni el de los Dardanelos!

Julio RUBIO

COSAS VIEJAS

Como antes...

«...Hay que estar preparados para en la primera semana dejar hecha casi toda la obra de transformación del régimen. Si por empacho de legalidad o por un criterio erróneo se dejase la obra de transformación para desarrollarla con calma en un período más o menos largo, los enemigos tradicionales, incluso introduciéndose en nuestro propio campo, harían fracasar de hecho el espíritu de la revolución...»

FERMIN GALAN

Es indudable que el pensamiento del sublevado de Jaca se ha producido en España; preveía con su fino instinto de genio español a dónde iría a parar el régimen republicano al tratar de afianzarlo, fingiendo una revolución que no pasó de ser un cambio de nombres. Por no hacerse la revolución en el plazo que marcan todas las revoluciones, estamos padeciendo el viejo caciquismo, resucitado de entre los escombros—no apagados convenientemente—en el período que sucedió al derrumbamiento de la monarquía, y ahora se enfrentan, cobardemente, contra aquellos que les dejaron por espíritu de compasión—tan corriente en el pueblo español—sin acabar de hundir y ahogar en sus propios males.

Resucitan con un ímpetu tan vil que no se recatan de decir públicamente que están dispuestos a que la España de ayer sea la España de hoy, y que su víctima, la clase trabajadora, sufrirá de nuevo el escarnio y las vilezas que la tuvieron sumida—monarquía y dictaduras.

No podía ser; nos alarmaba a nosotros mismos—visto el desarrollo de todas las revoluciones—que pudiera ser el cambio de régimen español un simple cambio de nombres, al amparo de una revolución y el resultado y la alarma que nos invadía bien pronto lo hemos visto: lo que constituyó un regocijo proletario el 14 de abril, estamos pagando caro a los dos años y medio del nuevo régimen.

Los republicanos no se dieron cuenta que entre sus filas iban mezclándose elementos reaccionarios, sacaban la cabeza los monstruos que habían de asesinar a la República; primeramente como «soldados de filas»; después fueron colocándose en los puestos de mando, y finalmente en la gobernación del Estado, han hecho resucitar a los «muertos» en unas elecciones vergonzosas y a los vivos con la coacción y el soborno avaladas por la fuerza pública en el último gesto del capitalismo, para llegar a la consecución de la primera parte de sus programas mínimos.

Ahora empiezan las derechas clericales-fascistas a hacer «su revolución»; los republicanos históricos han asistido a este espectáculo de espectadores, creyendo—a pesar de las recomendaciones del Partido Socialista—que no se les iría la República de las manos. ¡Ahí la teneis, republicanos! ¿Creeis todavía que la devolverán las derechas tan virgen como os la arrebataron?

¡Unión de republicanos de izquierdas! Algo tarde es, en verdad, que este grito, antes de abandonar el Gobierno hubiera sido ideal para conservar la República en manos de los republicanos, y evitar que la mancillara el contubernio que se introdujo en nuestro campo, pero en el año 34 es tarde.

¡Unión, sí! Pero unión de todos los trabajadores; esta unión será la única que nos lleve a la Revolución, la única viable en todas las Revoluciones sociales conocidas, la única que hará de España un estado libre y una verdadera República de Trabajadores.

Delio MARTINEZ

Aviso importante

En la semana próxima recibirán todas las Sociedades circulares y bases para la organización de la oficina jurídica de los Trabajadores de la Tierra, que estará dirigida por el compañero abogado Angel Lara. Queremos con esto que en todo momento los compañeros que lo necesitan encuentren los asesoramientos precisos y puedan hacer valer sus derechos ante los Tribunales.

BARES

“TOLEDO,, | “ORIENTAL,,

Café expreso y chocolates | Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

De colaboración republicana

¿Dónde está el pueblo?

¿Dónde está el pueblo? Esta pregunta me hago en estos momentos de dolor para los amantes de la libertad. ¿Es que por fatalidad hemos de ser siempre esclavos? ¿Es que no existe un espíritu de ciudadanía que impida tanta injusticia? Es lamentable que aquel entusiasmo ejemplar de los primeros días de la República se haya extinguido y, con él, aquellos raudales de ansias de justicia; parece en la actualidad, y sin que haya transcurrido apenas el tiempo, que todo aquello fué una nebulosa disipada al despertar de un letargo, en el que vimos una República con republicanos; y, hoy, tal nebulosa nos dice que tenemos una República de monárquicos, en la que no tenemos sitio los más fieles servidores de la Justicia y el Derecho.

Este pueblo generoso creyó llegado el momento de que sus ideales se cumplieran, ideales que todos se pueden fundir en una sola frase, ésta es: que haya ley y justicia para todos, no al capricho del que detenta una posición de privilegio, sino para todos igual. En este sentido empezó a moverse la República. Ssalvando grandes obstáculos, poco a poco, fué derogando cosas injustas, basadas en privilegios de castas, tratando de colocar a cada ciudadano en su lugar, porque su función así lo reclamaba; pero todo fué inútil, pues la casta que detentaba un privilegio no se sometía a perderlo y contra viento y marea luchó contra la República, desprestigiándola con la calumnia y con sus tesoros, consiguiendo minar los más firmes puntales de ella y arrastrarla a unas elecciones suicidas, en las que por todos procedimientos habrían de apoderarse de ella, para colocarla en esta posición

equivoca, en la que volvemos otra vez a los tiempos del dictador, para que la clase poderosa recupere sus puestos y pueda beber Champaña mientras el pueblo, sufrido y trabajador, muera de inanición.

Y así llegamos a estas Cortes actuales, paridas por el hambre del trabajador, el fanatismo católico y el oro de una nobleza que nada tiene de noble. Ya dueños del poder, de lo que menos se preocupan es del pueblo que sufre, y mientras, en el ambiente enrarecido de la Cámara, sólo se oyen el rumor tenebroso de las pasiones más inicuas. Este pueblo espera su redención; una redención justiciera, y en vez de pedir al Estado que vote una ley para que el clero católico—no cristiano—vuelva a disfrutar de sueldos y prebendas ¿no sería de justicia que el Estado amparase a los cientos de miles de ciudadanos que les obliga a pagar impuestos, a pesar de estar pasando hambre por no tener trabajo? Y dirán: ¿no tienen trabajo? que se aguanten o lo busquen; razón del poderoso que desde su alta posición ve a estos hombres reducidos a la nada, y como nada que son los desprecian.

El clero puede vivir de la iglesia, ya que son tan católicos que ningún servicio lo hacen gratis, y el que necesita algo de ellos lo paga a buen precio; por consiguiente, que vivan de su profesión, puesto que en igual derecho que ellos hay infinidad de profesiones que el Estado en nada las socorre. Un abogado, si no tiene asuntos que defender se morirá de hambre; un médico, termina su carrera y es cuando empieza a luchar con la vida, pues si no tiene enfermos no puede vivir; así, que el clero entiendo en justicia que debe vivir de su profesión, pues no creo que su sacrificio por la humanidad les haga merecedores a más, y puesto que sus servicios son pagados por el que los solicita no pueden pedir más;

Pero por desventura grande que se ceba sobre este pueblo, nos vemos con una Cámara que en vez de plasmar en sus obras las ansias del país, aprovechan un incidente entre un defensor del pueblo trabajador y un vástago del dictador, y en la persona del hijo tributan una gran ovación al recuerdo del padre y, con él, a los patriotas de cabaret que en aquellos oprobiosos años llevaron a España a la deshonra y a la miseria.

¡Pueblo: despierta, y que tu desprezo haga temblar a los que te quieren sumir en el abismo!

José P. CHICANO
Del Partido R. S. I.

VIDA SINDICAL

El Consejo de Dirección de la Casa del Pueblo se ha reunido con las Sociedades que integran el ramo de construcción y las de camareros y agricultores, con el fin de escuchar de estas entidades el desenvolvimiento actual y los posibles conflictos que puedan plantearse a dichas organizaciones, acordándose elevar un escrito a los Poderes Públicos exponiéndoles la situación en que se encuentran referidas Sociedades.

Persona bien informada nos manifiesta que, al personarse el inspector obrero del Comercio en general, en un Establecimiento donde estaban trabajando los dependientes a las doce de la noche, y al decir al patrono que iba a denunciarle, este señor le amenazó, diciéndole «que si lo denunciaba, pagarían la sanción sus dependientes, «puesto que tienen firmado un contrato por el cual están obligados a trabajar cuantas horas extraordinarias sean necesarias».

El inspector, por no perjudicar a sus compañeros, desistió de la denuncia—cosa que no debía haber hecho, puesto que es un contrato ilegal. Ahora bien, que, según nuestro informador, el no denunciarle ha sido debido a que este patrono es protector de la Unión de Dependientes.

Una comisión de obreros de las tres Casas sociales de esta capital han visitado al ministro de Trabajo para exponer la angustiosa situación por que atraviesan los trabajadores toledanos.

Con toda solemnidad ha celebrado la dependencia de Toledo el día de los Santos Reyes. Esperamos que el día 23 de este mes se celebre también el santo del día.

¡Republicanos que somos!

CONSULTORIO CLÍNICA OPERATORIA - RAYOS X DR. GARCIA CAPPA

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPPA, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

Rumores de la calle

Se dice... que por las Ordenanzas de Sanidad se prohíbe terminantemente el barrido en seco. Y efectivamente: las calles de Toledo se barren sin haber sido regadas previamente. Los que han de dar el ejemplo son los primeros en faltar abiertamente a lo dispuesto.

Se dice... que por el señor alcalde debiera cortarse el abuso que supone lo que hace el gremio de carboneros y algunos particulares, con daño para la salud pública: Descargar en plena calle el carbón a granel.

En todas las poblaciones, el carbón se transporta en recipientes de esparto, que desde el carro se depositan en almacén. Toledo tenía que ser una excepción, para que sus calles—como la de Alfileritos, Cristo de la Luz, plaza de Gómez de Nicolás, de la Magdalena, Giner de los Ríos y otras mil—sean al parecer vericuetos de cuenca minera.

Eso debe acabar. Transpórtese el carbón envasado y se evitarán peligros, molestias y suciedad.

Se dice... que lo de las obras a ejecutar va a degenerar en cuento chino, pues no se ve ni la más remota idea de dar comienzo, mientras que los obreros, famélicos de tan continuado ayuno, no saben ya que determinación tomar. Yo creo que lo mejor sería... Me lo reservo por temor al fiscal.

Se dice... que las damas catequistas han repartido infinidad de juguetes y ropitas entre los menesterosos.

¡Ay, qué ricas! Con su cuenta y razón lo harán!
En la parroquia de la señá

Bárbara se verificó el pasado domingo una de esas orgías de repartimiento; hubo pelotitas, ropitas interiores, muñecos y rosario cantado, a cargo de las damas electoreras, y alegría infantil entre los futuros marxistas.

Nada: que sigan repartiendo. Ya se convencerán de que hacen el indio, pues cuando llega la ocasión se demuestra que esas porquerías no hacen mella en la conciencia socialistas y comunista de la barriada.

Escuela Obrera Socialista

El lunes próximo, día 15 de los corrientes, tendrá lugar la apertura de las clases, a las siete de la tarde, en la Casa del Pueblo, Instituto, 7.

El Consejo directivo

Secretariado provincial de Trabajadores de la Tierra

Conviene que no olvideis la advertencia que os hizo HERALDO DE TOLEDO sobre la rectificación del censo electoral.

Acudid todos a reclamar el voto o a protestar el de aquellos que no le deban tener o le tengan repetido.

Os advierto de la obligación que teneis de presentar en la Delegación provincial del Trabajo las cuentas del segundo semestre y las variaciones de Juntas directivas o cambios de domicilio; todo por duplicado.

Mandándolas a este Secretariado, nosotros nos encargaremos de entregarlos, subsanando si hubiera algún error.

Orencio LABRADOR
Secretario general

ALBERTO VICENTE (Sucesor de Manuel Nevot)

PABLO IGLESIAS, 13.-TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy Giner de los Ríos) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

TELONERÍAS

Durante los días 6 y 7 hubo en Rojas «varietés».

Actuaron Balder, Reyes Casfizo, Tito y una orquesta típica cubana. Esta última resultó ser cosa seria.

En general, gustaron al público todos los números, excepto Tito, el que en la sección de tarde del domingo fué víctima de un absurdo pateo.

En particular, a nosotros quien más nos gustó fué una bailaora: una tal Trini, muy conocida de sus amistades.

De entre las «estrellas» que se exhibieron, fué ésta la que más brilló... por su ausencia.

Se extravió en el camino...

En el Moderno dieron «El rey de los gitanos», por José Mojica, el cual—como de costumbre—se pasó la película cantando, enseñando los dientes y poniendo los ojos en blanco, especialmente en la serenata con que arrulla a la consabida princesa, desde la ventana de la cocina de su palacio, la cual—oh, Casualidad!—cae al lado de la puerta principal.

¡Qué gestos de vampiresa anémica los que hace entonces!

Así se comprende que después se diera arte para cocinar una ensalada tan exquisita que pudo valerle una condecoración.

¡Una vampiresa cocinera, muy siglo XXI...

Vimos el segundo de los diez dibujos sonoros en tecnicolor con que nos tiene amenazados don Maximino.

Este perfeccionamiento, aparte de lo que representa en sí, parece que señala un nuevo rumbo al género de los dibujos, eximiéndolos de la chabacanería y la angustiosa repetición de trucos absurdamente estrambóticos, que hacía a algunos de ellos francamente insoportables, y los da un sabor moralista que puede aprovecharse para transformar esta modalidad del cinema en algo con razón de ser.

En las películas de diario de los cines estamos viendo cosas maravillosamente ilógicas, estupidamente absurdas:

En «Central Park» vemos un león, que momentos antes hacía retemblar los barrotes de la jaula a zarpazos, meterse en un taxi tranquilamente y permanecer en él un largo rato.

En «El demoledor», un trapeero que se encuentra entre los escombros de un hotel derribado por medio de dinamita bombillas ¡¡enteras!! y, en fin, para qué seguir?

Señores directores de película: ¡Teneis menos talento que una codorniz!

Para hoy se anuncia en el Cine del Casino una película de las

Nuevo Bar GERVANTES

CALLE DE GALÁN Y GARCIA HERNÁNDEZ
TELÉFONO 566

Fiambres, Cafés, Licores, Manzanilla superior.
Sidra achampanada y natural, a UNA peseta litro.

llamadas pacifista, que no sabemos por qué nos parece que tendrá el mismo fondo belicista que las de más de este género.

Sin embargo, mientras no la veamos no podemos formular juicio.

Pero vereis como no nos equivocamos, aunque de veras lo celebraríamos.

El futuro presidente de los Jurados Mixtos

Los constantes rumores que hasta mí llegan, asegurando que el futuro presidente del Jurado mixto de esta capital será don Angel Conde—hoy secretario de dicho organismo—me obligan a poner en guardia a todos los trabajadores, previniéndoles contra posibles manejos de este señor, y para que todos puedan darse cuenta de la forma en que éste cumple con el cargo que tiene en el Jurado mixto, bastará con que exponga un caso bien reciente, donde se ve bien a las claras la clase de secretario que es el señor Conde:

Con motivo de un despido a un compañero nuestro, hecho por la casa Hijos de Mendizábal, de Madrid, se celebró un juicio en el Jurado mixto de esta capital el día 27 de noviembre próximo pasado, en el que defendía a la casa demandada un abogado llamado Eusebio Merac del Hierro, el que dijo ser diputado socialista por Oviedo, —¡qué frescura!—el cual llegó tan pronto a entenderse con el señor Conde—quien por casualidad asistió a aquel juicio—que éste hizo el acta a capricho de aquél, llegándole a preguntar ante el pleno si le parecía bien como iba redactada el acta. Esto no nos extrañó a los que asistimos a aquel juicio, puesto que sabíamos el desentrenamiento tan grande que el señor Conde padecía respecto a lo de extender actas. No obstante todos los manejos hechos por el abogado defensor y dicho

funcionario, la sentencia fué favorable a nuestro compañero, aunque no sentenciaron a la casa demandada en la cantidad que, según la ley, le correspondía.

El plazo fijado para entablar el recurso terminaba el día 9 de enero, a las siete y media de la noche, hora en que cierran las oficinas del Jurado mixto. Nuestro compañero se personó en estas oficinas a las ocho menos veinte, y en vista de la no comparecencia de la casa demandada, el presidente le extendió un certificado en el cual hacía constar el no haber comparecido hasta la hora de cerrar la oficina la ya referida casa, dando, por tanto, por aceptada la sentencia dictada por este organismo. Eso creían ellos, pero no fué así, pues un representante de la casa demandada se personó en casa de nuestro compañero a las nueve de la noche, ofreciéndole unas migajas a cambio de que desistiera de cobrar lo ya sentenciado. Nuestro compañero, indignado, le indicó el camino por donde se iba al Jurado mixto, pero como este señor sabía que en

FÁBRICA DE JABÓN

DE ROGELIO GARCÍA LÁZARO

Los jabones de esta Casa son fabricados con aceite puro de oliva

Paseo de la Rosa, 146.-Teléfono 38

este organismo ya no era hora de oficina, se dirigió a casa de don Angel Conde, el que con toda solicitud y abusando del cargo que ostenta, se dirigió al Jurado mixto, haciendo allí el depósito que el otro señor le había entregado para entablar el recurso.

Cuál no sería la sorpresa del presidente y de nuestro compañero, al encontrarse al día siguiente con el depósito hecho—cosa que hizo en ausencia del presidente—exigiendo éste último un nuevo certificado, que el mismo presidente le extendió, haciendo constar en él a la hora que esto se había hecho y, por lo tanto, quedaba desestimado el recurso por haber pasado el plazo señalado.

Está bien claro, pues, el enorme interés que el señor Conde tenía en encubrir y amparar esta canallada. ¿Por qué? No lo sabemos; lo que sí se puede asegurar es que habrá sacado más de la casa demandada que del compañero demandante.

Esto es, a grandes rasgos, la labor que está haciendo en el Jurado mixto, un secretario con título y que sólo se le ve por allí cuando tiene que ir a cobrar.

A. Pulido PEINADO

Teléfono de HERALDO DE TOLEDO:

NUEVA FERRETERÍA

DE VICENTE MORENO

BELÉN, 10.-TOLEDO

Batería de cocina, Quincalla, Herramienta, Clavazón, etc.

Funcionario público que contesta a nuestras denuncias

El señor administrador principal de Correos de Toledo nos remite la siguiente carta:

«Señor director de HERALDO DE TOLEDO:

Muy señor mío: Leo con sorpresa en el último número del periódico que dignamente dirige los sueltos que relativos al servicio de Correos publica en la sección de «Sangrías Sueltas», y le pongo estas líneas para participarle que hace bien en no querer creer lo que respecto a la entrega de «El Socialista» en esta oficina le han contado, pues al hacerlo han faltado descaradamente a la verdad, ya que la entrega del citado periódico, como la de cualquier otro, se verifica normalmente y tan pronto es posible, sin preferencias de ninguna clase, si bien no puedo yo evitar que se distribuyan en la calle antes aquellos periódicos que por venir «fuera de valija» son recogidos por los correspondientes en la estación del ferrocarril, medio reglamentario que puede utilizar y no utiliza el correspondiente de «El Socialista».

En cuanto al segundo suelto se refiere, esperó de usted que si posee datos o pruebas concretas me las envíe para proceder reglamentariamente a corregir deficiencias o abusos si las hubiera, procedimiento más eficaz y fácil y que le agradeceré utilice en lo sucesivo, pues como a todo el que tiene quejas tendría mucho gusto en recibir y atender a usted en cuanto sea justo y redunde en beneficio del servicio.

Atentamente le saluda y queda de usted afmo. s. s. q. e. s. m., Francisco Olivares.

Respecto al primer punto de la carta del señor administrador de Correos, los que hicieron la queja en nuestra redacción tienen la palabra para rectificar o ratificar.

Del segundo extremo hemos de advertir a los que no reciben el periódico por causa de los carteros caciques que nos comuniquen concretamente los casos, a fin de poder hacer la reclamación en forma, según demanda el expresado señor administrador.

Gonzalo Godoy

AGENCIA DE RECLAMACIONES A FERROCARRILES

Tramitación de toda clase de asuntos en la Junta local de Detasas

Paseo de la Rosa, 18.-Teléfono 162

ALTAVOZ

Hay que destruir todo lo preciso para bien de la Humanidad. (Xanthus).

Y van tres. Primero nuestro compañero Yum; luego el otro que tiene a su cargo la sección de Sangrías Sueltas, y, por último, yo, que también quiero dar un toque de atención a quien corresponda.

Al finalizar la escalera que da acceso al Miradero hay un esquinazo que hasta ayer nadie pudo decir que aquello fuera un estorbo, porque en realidad a nadie molestaba, pero hoy varía. No se trata ya del capricho de pedir su demolición: el citado esquinazo constituye un serio y grave peligro para la circulación, porque tapona la visibilidad de ambas partes de la carretera. Así lo habrá comprendido Obras Públicas, cuando a los dos lados del mismo ha señalado, por medio de rótulos en rojo y blanco, el peligro existente.

Debe tenerse en cuenta la pronunciada pendiente que va a converger precisamente en «la vuelta de la muerte»—nombre con el cual ha sido designado dicho sitio—y el tráfico tan importante que se desarrolla por aquel lugar, por ser la entrada a la capital de la estación ferroviaria y lado Ciudad Real, de donde suben repletos de viajeros los ómnibus que hacen el servicio, entrañando una verdadera responsabilidad después de haber sido oportunamente avisado.

Pocos días después de pedir su pronta demolición en estas columnas, ocurrió el primer conato de catástrofe: dos coches que circularon en dirección contraria se dieron el «morrón padre», produciéndose averías importantísimas en los vehículos, aunque afortunadamente, por esta vez, sin desgracias personales que lamentar.

Con la socarronería que le caracteriza a nuestro «Sangrista», habla sobre este asunto en el último número de tipismo puro, típico, monumental; bien admitamos el tipismo, los monumentos y hasta la caraba, si estos monumentales señores quieren, pero siempre que esto no sea un peligro para los ciudadanos, y como esto que se denuncia pudiera ser motivo de un día de luto para muchísimas familias, se impone por lo tanto el saltar sobre lo legislado en materia de monumentos.

Hay además antecedentes que abonan nuestra petición, pues si para easos diferentes a éste, como ensanches de poblaciones, han caído bajo la piqueta demolidora monumentos enteros; con mayor motivo puede ser derrumbado un simple esquinazo que se yergue grave y amenazador contra la vida de los que por allí circulan.

Si la Junta de monumentos, o quien sea, no procede a su demolición con el orden debido, no se extrañará después que el pueblo, profano en esas materias arquitectónicas, dé comienzo a su derribo, hoy una piedra, mañana otra, y así hasta que desaparezca.

Raúl DIAZ

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

¿Bromas, o veras? Sangrías Sueltas...

Con motivo de ser la fiesta onomástica de uno de los señores acaudalados de Almonacid, unos cuantos amigos se dispusieron a felicitarle.

Se presentaron con tan finos modales, que dieron la sensación de que más que amigos fueran una cuadrilla de foragidos, pues al abrirles una de las hijas del dueño la puerta de la casa, la cual golpearon fuertemente y amenazaron con echarla abajo si no les abrían, se armó tal zapatista, que fueron recibidos con éstas o parecidas alarmanter palabras:

—¡Ladrones! ¡Sinvergüenzas! ¡Golfos! ¡Criminales!...

Tal cariz tomó el asunto, que el padre de la chica se preparó a recibir como se merecía, a los que de manera tan cortés penetraban en su domicilio.

No sabemos si estas cosas serían en broma, pero podemos asegurar que los visitantes pusieron pies en polvorosa y que alguien gritara: ¡Padre: no tires que son de los nuestros! ¡Que son de las derechas!

En el grupo de fugitivos había algunos de tipo galgo inglés, que muy bien podía hacer competencia en el Estadio, y a otros de los pesos pesados que quedaron clasificados en último lugar.

Después, parece que pudieron reconciliarse, pero tal es la armonía que reina entre estos señores, que la segunda parte de la película se desarrolló en los términos siguientes:

—Yo no he invitado a nadie —decía el ofendido— de manera que no sé a qué os presentais en mi casa.

Otro respondía: —Pues yo no invité a las hijas de usted cuando acristiané a mi chico y no tuvieron inconveniente en presentarse en mi casa. —Usted no debe de hablar —intervenia un tercero— porque en nuestros corrales van quedando muy claras las aves, debido a la gran temperatura bajo cero.

En fin, lector: una verdadera película derechista, cuyo comentario dejo a tu cargo, pues todo te lo explicarás fácilmente al saber que en este pueblo, como en la mayoría de los de España, el llamarse de derechas consiste únicamente en tener algunas pesetas, en muchos casos de inesplicable procedencia y en otros de procedencia... explicada.

El duende del Castillo

Ni cosas sociales ni de aceitunas

Dijo el gobernador a los informadores que se habían solucionado conflictos en varios pueblos, entre ellos Cobisa, originados por asuntos sociales o relacionados con la recolección de aceituna.

Nuestro corresponsal nos informa que fué el de Cobisa originado porque los caciques salieron en manifestación, dando vivas a los reyes y a la monarquía, lanzando piedras a los socialistas que se encontraban por la calle, y como algunos hicieran frente a la agresión, se liaron a tiros.

Y, aquí paz, y después, gloria. ¡Asuntos de aceitunas!

Un libelo ha dicho—según nos cuentan—que nuestro compañero Alonso ha viajado en un coche en compañía del deán.

¡Hombre: es cierto, y en ello no encontramos motivo de comentario público!

Pero de haberlo, lo habría con más motivo cuando días después, y casi en el mismo sitio, tomaba también un coche en unión de varios señores radicales.

En el primer caso iba nuestro compañero en funciones de su cargo como vocal del Patronato de Previsión, a llevar a los ancianos pobres de Santa Cruz de Mudela y Valdepeñas unos miles de pesetas, en unión del presidente del Patronato, que es el deán, como podía ser el más recalcitrante ateo.

En el segundo iba en funciones de concejal con otros señores ediles, que a su vez son radicales, en comisión de obras a revisar terrenos.

¿Qué hay en esto criticable? Si ambas funciones son honradas y apolíticas no sabemos a qué esa alusión del libelo.

Si nos hubiéramos aliado los socialistas con el deán para llevar diputados reaccionarios al Parlamento, ya valía la pena de un comentario mordaz.

¿Pero es que la pacificación de los espíritus la vamos a obtener por estos procedimientos mezquinos?

¿Lo decoroso, lo elegante es arañar en la vida privada, ¡sin gallardía! al extremo de examinar con quién se saluda uno en plena plaza pública, a la luz del día?

Pues por nuestra parte, aceptado.

¿Vamos a hacer público con quien andamos en coche y a pie de noche y de día?

Nosotros y quienes nos impelen a semejantes bajezas.

¡En el caso de que se nos considere con derecho a la reciprocidad!

Si hace, queda planteado, pero con efectos retroactivos.

Vamos a hacer público por

dónde y con quién hemos andado desde que vino la República.

Y si hay que afinar, se afina más.

Podemos llegar a examinar dónde hemos andado y lo que hemos hecho cada cual antes del advenimiento de la República.

A nosotros puede que nos valga el contacto con el deán para informarnos de lo que han hecho antes muchos de los que ahora lanzan la insidia de que vamos en coche con este señor.

La reunión celebrada recientemente por los Comités de los partidos republicanos auténticos y el Socialista, fué citada por el radical socialista y se celebró en su domicilio social, sito en la calle de la Sierpe, bajo la presidencia del que a la sazón desempeñaba el cargo de presidente de expreso partido.

Esa es la verdad y no es otra, con permiso de los señores censores de vidas y haciendas ajenas.

Pero si otro día toca la iniciativa al Comité Socialista lo diremos igualmente.

¡No faltaba más! Y si le toca presidir a nuestro camarada Alonso, se dirá igualmente.

¿Pero se han creído ciertas hentes que nosotros tenemos que andar con tapujos?

Es nuestra mejor ejecutoria. Bien o mal, actuamos con el concepto de la responsabilidad.

En la pasada sesión se puso una vez más de manifiesto cómo ciertos elementos se valen de to-

JUAN MONTERO

ORDINARIO A MADRID

Transportes de mobiliarios para dentro y fuera de la población, en auto-camión cerrado

Cadenas, II.-Teléfono 513

Almacenes MONTES

Por su seriedad en precios fijos, merecen cada día más la consideración del público

Muebles : Tejidos : Mercadería : Perfumería : Sedas

BELÉN, 7 Y 8 :: Depósito: PLATA, 13

"El Barato de Toledo"

Grandes surtidos de toda clase de artículos a precios grandemente económicos

Señora: Visite esta Casa y nos quedará usted agradecida

CALLE DE PI Y MARGALL, NUMS. 31 Y 33

se está cobrando a veinte pesetas.

A eso querían ir a las Cortes los agrarios.

El jefe de Substitutivos pide aumento de sueldo.

No se pasmen ustedes, que aunque estamos gozando de temperaturas bajas no es para tanto.

Lo mismo para ser vigilante que para ser matutero hace falta tener sangre fría.

Ahora, con eso de que nos vamos a abrazar los radicales y los socialistas, se van a ver escenas interesantes.

El abrazo más vehemente se le van a dar Canosa y Barroso.

El más fraternal será el de Arriaga y Ochoa.

El de Villasante y Alonso será una cosa seria.

Forero y Ramos, no estará mal ¿verdad?

Y estamos seguros que cuando presencien estas tiernas escenas los republicanos de izquierda seguirán la misma trayectoria, y García y García se echará en los brazos de Perezagua, y Alegre en los de Tapia, y Ledesma en los de Vidal, y Ayllón en los de Montes.

Y Galiano, cuando vea que le han dejado a Aldaravi esconderá los brazos, achacando que le acaban de poner las inyecciones.

Para el señor inspector provincial del Trabajo

En el pueblo de Domingo Pérez se hizo trabajar a los obreros el domingo 7 del actual, a pesar de ser domingo y estar prohibido por la ley.

Sin embargo, el día 6, que no era día de fiesta, no se permitió el trabajo a nadie, estando suprimido este día de fiesta por las disposiciones emanadas del Poder público.

Es el trágala con todo lo que significan las leyes republicanas.

Nosotros preguntamos a las autoridades: ¿Se cumple o no la ley?

¿O es que solo las hemos de cumplir los desvalidos de la fortuna?

O todos dentro, o todos fuera de la ley.

DÍAZ

Ordinario a Madrid.-Servicio diario Portugueses, núm. 6.-Teléfono 92-8

IMPRENTA ARTÍSTICA
Horno de la Magdalena, núm. 2 - TOLEDO